## あずさ2号

小松 和彦

当時のあずさ号のほとんどは、新宿と松本を往復していた。乗ったことがある方は気づいたと思うが、その車窓からの門の一つとしてきたこともあって、この門の一つとしてきたこともあって、この時間の旅程で、これほど変化に富んだ車窓からの風景を見たという記憶がない。まさに山あり、谷あり、盆地や湖ありで、しかも富士山や八ヶ岳、南アルプスから北アルプスまで眺望できる。しかも、

北国へと旅立つ。しかし、都倉俊一・作だった北国へと旅立つ。しかし、中央本線を走る「あじて違滅多にない。しかし、中央本線を走る「あじて違滅多にない。しかし、中央本線を走る「あじて違れまでの暮らしを諦め、新しい恋人と新乗って信州へと旅立つ女性の複雑な心情うのもを歌った、狩人の『あずさ2号』が大ヒッた一九を歌った、狩人の『あずさ2号』が大ヒッた一九を歌った、狩人の『あずさ2号』が大ヒッた一九を歌った、狩人の『あずさ2号』が大ヒッた一九を歌った、狩人の『あずさ2号に乗って信州への旅にで採用さかけた人も多かったのではなかろうか。安が入りするが、対象を表く記憶することなど地形の別れ歌の多くは、吹雪舞う寒々とした臨んだ別れ歌の多くは、吹雪舞う寒々としたいった。

当寺りあげる寺りまさんごは、所宿とれている。 発い信州へと向かう。そこには悲しさ・浅い信州へと向かう。そこには悲しさ・港でを胸の奥に秘めながらも、再生への曲、竜真知子・作詞のこの曲は、春まだ出国へと旅立つ。しかし、都倉俊一・作北国へと旅立つ。しかし、都倉俊一・作

> わい深い。 じて違った顔を見せる豊かな風景も味地形の多様さだけではなく、四季に応

実は、私はあずさ号、とりわけあずさ 2号には格別の思いを抱いてきた。というのも、『あずさ2号』がヒットしていた一九七七年に、大学教師としての最初た一九七七年に、大学教師としての最初 た一九七七年に、大学教師としての最初 が 「信州大学に採用されたからだ。 というのも、『あずさ2号』がヒットしていったときに乗ったのも、あずさ2号 に展開する風景に、起伏に富んだ人生の に展開する風景に、起伏に富んだ人生の ありようも見出していたように思う。

昨年の三月、私は松本から始まった
かった。そのときは、冬まだ遠い初れなかった。そのときは、冬まだ遠い初れなかった。そのときは、冬まだ遠い初れなかった。そのときは、冬まだ遠いが秋がいいだろう。

(こまつ かずひこ

国際日本文化研究センター名誉教授